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ВУЗОВСКОЙ НАУКЕ-ВЫСОКУЮ ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
17 мая в актовом зале ЛПЙ 

состоялось расширенное заседа-
,ние совета ректоров" Ленинград'" 
ских вузов. В заседании приня
ли участие ведущие научные ра^ 
•ботяикй нашего института. 

С докладом «О дальнейшем по
вышении эффективности научно-
исследовательской работы вузов 
Ленинграда в свете постановле
ния ЦК КПСС» выступил пред
седатель совета по техническим 
наукам совета ректоров ректор 
ЛПИ профессор К. П, Селезнев. 
Он отметил, что партия уделяет 
большое вниманне высшей шко
ле, решению задач использования 
научного потенциала вузов, в том 
числе ленинградских. В сорок од
ном вузе города учатся 270 тыс. 
студентов и работают 30 тысяч 
научных сотрудников. Б объеме 
•научиой работы, выполняемой ву
зами России, на Ленинград при--
ходится наибольшая доля — 23 
процента! Объем научиой работы 
за последние три года вырос на 

.40 процентов, а численность со
трудников вузов — на 14 про-
11ентов. Повышение производи
тельности вузов достигнуто за 
счет активного привлечения к на
учной работе студентов и аспи
раптов. Растет число заявок на 
изобретения, полученных автор
ских свидетельств, дипломов 
ВДНХ. 

' Для Лепипграда характерен 
большой удельный вес фундамен
тальных исследований, особенно 
для таких крупнейших научных 
центров, как ЛПН и ЛГУ. Разра-
'батываются проблемы чистой и 
прикладной математики, машин
ные методы анализа и проекти
рования, большое виичание уде
ляется социально - зконо.чиче-
ским наукам, проблемам «Научно-
техническая революция», «Чело
век и природа», «Высшая шко-
"ла как система». «Теория науч
ных исследований» и т .д. Одна
ко в стратегии и координации на
учных исследований имеются не
достатки. Так, в ооласти общест
венных паук заметна обособлен
ность отдельных науч1гых групп. 
дублиропа1гио. 

Докладчик подчеркнул, что наи
более нного'шсленные силы тру
дятся в ' облайтн технических 
наук, однако задачи, решаемые в 
технике, все больше связаны с 
проблемой человека в природе и 
обществе. Заметно возрастает 
вк.чад ученых Ленинграда в раз
витие сельского хозяйства. 

Далее профессор К. П. Селез
нев остановился на вопросах ор
ганизации вузовской наукп. 

Научная работа в вузе не мо
жет быть отделена от педагоги
ческой, но опа имеет и самосто
ятельное значение. Мы вправе 
рассчитывать на решение учены
ми вузов крупных задач науки и 
техники. В связи с атим очень ве
лика роль проб:1емных лаборато
рий , которые должны уде.1ить 
большое внимание работам, от
носящимся к категории особо ва
жных. К сожаленшо, на госбюд
жетные подразделения пои.ходпт-
-ся пока незначительный объем 
работ, ис более 10—1.5 процен
тов. 01;азывается, что категория 
работ пекоторых отраслевых ла
бораторий выше, чем проблемных, 
Наю также отметить, что катего-
рпйность ряда по,драздоЛ1'Ний _ус-
таорла. . . . ^ •„ а 

После XXIV съезда КПСС ак
тивизировались парТ4)йныс орга
низаний вузоп, получившие "пра-

•во контооля дрптс.тьпости адми
нистрации. Особенно заметна их 
роль в укреплении '•"чзи вузов с 
поомыштюнногт^-'л Н пастоятеё 
время . Еорклм КПСС раополагает 
заявками 43 поелплиятий. гЛоо-
ну.тировавшпх пооблпмы. по КО
ТОРЫМ онн хотели бы сотоулни-
чать с лсинигоалгкими вгзямн. 
поичрм нркотопыс ;ипвки весьма 
коикоетпы — с укпаянирм Споков. 
обт.рмов оаботы и (Линлнпттюва-
ния. однако Г1ЯТ поолппиятий от
несся к этой ояботе йюпмалг-но. 
НУ.Ж.ИО ТПГ.ТГРЛТ-.Г'|0 ИЗУЧИТЬ цягибо-
лер сроьрзньтр ппрпложрния. а по 
небольшим плбАтпм аакл№чит1> до-

ГОВООЫ о ТВОПЧР'Ч.'ОМ ротвудштчр-
СТ»Р. 

ПппЛессоо К. П. Селезнев ос-
танотгилса нп задачах ТРХНИКП-
'жойпчичрс-кой опенки деятельно-

си! ученых. Крайне разнообраз
но трактуются сейча-с такие по
нятия, как внедрение, эффектив
ность. Единой системы оце-нки 
результативности и качества ра
бот не существует. 

Для работы научных подразде
лений вькшей шк*лы я-ередок 
паралло.тизм. Необходимы доступ
ные справочные материалы о вы
полненных работах и достиже1И1-
ях. 

Как будто бы нет недостатка 
во внешнем контроле, по провер
ке подвергаются, как правило, 
наиболее сильные, хорошо рабо
тающие подразделения, а требу
ющие к себе внимание малочис
ленные коллективы остаются в 
тони. 

В стране, функционирует боль
шое число различных советов, 
комитетов, лабораторий и т. д., 
взявших на себя координирующие 
информационные и контрольные 
функции. Эти органы запрашива
ют разнообразную информацию. 
Профессор К. П. Селезнев ска
зал, что нужно в этом деле на
вести порядок: наши люди на 
местах, вынужден'иые отвечать на 
одни и тс же вопросы по раз.шч-

"ным адресам, заняты подчас 
бессмысленной работой. По-пре
жнему остро стоит вопрос о ма
териально-техническом • обеспече
нии научной работы в впах. 

Проректор по научной работе 
ЛГУ профессор А. Г. Морачевский 
рассказал об организации науч
ной работы п яп18Ррситете. На
учный потенциал ЛГУ огромен, в 
работе принимают участие 380 
докторов наук, однако этот по
тенциал используется не полно
стью из-за недостатка младшего 
научного и обслуживающего пер
сонала, а также ряда образцов 
уникального современного обору
дования. По некоторьт видам до
рогого оборудования вузы долж
ны кооперироватыя. Профессор 
Д.. Г. Морачевский считает, что 
давно наарсла необходимость со
здания оргйональнм'о филиала 
АН СССР. 

Проректор ЛТП члеп-коррес-
пондент АП СССР П. Г. Романков 

проанализировал эффективность 
различных каналов внедрения 
результатов научной работы. По 
опыту ЛТИ 70 процентов внед
рения реализуется на основе 
прямой связи вуз—завод, 17 про
центов по связи вуз—ПИИ и 
лишь Э процентов по каналу 
вузт-НИИ—завод. 

Ректор фина нсово-экономиче-
ского института Ю. А. Лавриков 
посвятил свое выступление пла
нированию НИР и оц&нкс эффек
тивности вложений в вузовскую 
науку. Докладчик считает, что 
эффективность вузовс1;ой науки 
значительно выше отраслевой, что 
объясняется концентрацией науч
ных кадров высшей квалифика
ции. Вместе с тем ученым вузоп 
работать труднее. Выступающий 
полагает, что ресурсы на разви
тие нужно распределять не по 
принципу текущей зффектнвно-
сти. а на основе долгосрочного 
прогнозирования с учетом воз
растающей трудоемкости. Плани
рование науки в вузах Ленингра
да нужно производить в первую 
очередь по. заявкам ленниград-
ск-ой промыгалои11шстн. 

Профессор ЛПИ К. М. Велика
нов отметил настоятельную необ
ходимость введения единой ме
тодики определения эффективно
сти ПНР. Серьезную роль долж
ны играть показатели результа
тивности работ в масштабе на
родного хозяйства. Оценка ло
кальной хозрасчетной эффектиу-
ности нед(Лтаточч1а. Пока не раз
работаны методы оценки долево
го участия вузов в комплексных 
работах, выполняемых совместно 
с другими отраслями промыш
ленности. 

Проректор ЛПИ по В-ТУЧКОЙ ра
боте профегсор Ю. И. Уханов 
рассказал об опыте научной ра
боты в нашем институте. Он от
мстил некоторое улучшение изо
бретательской работы и показал 
перспективы настой работы по 
плану развития ЛПИ до 1990 го
да. Предполагается пятикратное 
увеличение госбюджетных работ, 
а также усиление потготовки на-

-̂чных кадров высшей квалифи

кации. Подготовка кадров будет 
стимулироваться путем преиму
щественного расширения штатов 
тех подразделений, где больше и 
лучше готовят докторов я каиди-
дат<№ наук, больше привлекают 
к научной работе стз^дентов. 

Профессор Н. В. Зарубаев до
ложил о иостановкс работы Ко
митета по охране окружающей 
среды и природных ресурсов. Оя 
познакомил с распрсделонием 
обязанностей ряда еров РСФСР 
по этой проблеме. 

Начальник управления хоздо
говорных и специальных работ 
Минвуза РС<1>СР 3. Н. Калинин 
подчеркнул необходимость со
вершенствования правовой систе
мы, которая долЖ'На облегчить 
планирование работы в вузах и 
их фпнансиропанпе. Нора создать 
республиканские научно-техниче
ские объединения вузов, котлпые 
необходимы для решешш л м -
плексных проблем. 

В заключение совет ректоров 
принял развернутое постановле
ние по основным вопросам ор
ганизации научной работы в ву-
•гах. 

Совет одобрил обращение уче
ных ЛПИ к ученым Лмгапграда 
и призвал научных ра-ботннков 
самоотверженным трупом отве
тить на призыв ЦК КПСС, моби
лизовать имеющиеся резервы для 
оказания помощп промышленно
сти нашей страны. 

Профессор А. ГРИГОРЬЕВ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ПОГРАНИЧНИКОВ! 

28 мая страпа отмечает День 
пограничных войск. В нашем ин
ституте работает большая группа 
ветеранов пограничных войск: 
преподавателей, рабочих, служа
щих и студентов, поступивших в 
институт после службы в погра
ничных войсках. 

Поздравляем бывших погранич
ников с праздником, желаем доб
рого здоровья, счастья в личной 
ж'изпи!' 

ГОТОВЯСЬ 
к ВЫБОРАМ 

15 ма)1 е. г. состоялось пар
тийное собранпе управления, об
судившее вопрос о ходе подго
нов™ к выборам » Верховный 
Совет СССР и о задачах комму
нистов в связи с этим. 

' Докладчик П. П. Смирнов и 
выступав[|1ИР в ППРПИЯХ А. М. 

Кургапскпя, Я. С. Степанов, 
А. М. Б\'дпвокий, П. А. Малышев, 
А. В. Щербаков поделились мне
ниями о ТО.Ч, как следует комму
нистам и комс.омольпам (членам 
агитколлектива) наиболее доход
чиво пропагандировать внутрен-

Идет избирательная кампания НА ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКАХ 

нюю и внешнюю политику КПСС, 
содержание выступлений Гене
рального 1'ркретарп ЦК КПСС 
Л. И. Брежпрва на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС, на собрании 
в Алма-Ате, на ХУП съезде 
ВЛКСМ, преимущества советского 
образа жизни, нашей советской 
социалжтнческой демократии, до' 
стижений советского парода. 

В избирательной кампаашп. го
ворили коммунисты, не может 
быть мелочей, а поэтому следует 
разъяснять избирателям, за кого 
опи будут голосовать в Совет 
Союза и в Совет Национально
стей. Попросить их в ближайшие 
же дни без отсрочки зайти на из

бирательный участок и сверить 
свою фамилию в списке избирате
лей, а тем, которые в дни вы
боров 16 июня будут за преде
лами Ленинграда. предложить 
взять открепительные талоны. 
Напомнить, что в зтом году голо
сование на всех избирательных 
участках будет закопчено в 22 
часа. 

Особое вниманне, подчеркива
ли выступавшие, надо будет уде
лить молодым избирателям, кото
рые голосуют впервые. Им не
обходимо расказать о советской 
избирательной сяк:те<ме, об их пра
вах п обязанностях как избирате
лей. 

ф По последним даппим, са
мое лучшее положение по про
верке политехниками своих фа
милий в списках пзбирателеп иа 
57. 64 и 75-м участках. З.чеа. 
уже отметилось па кажаом свы
ше ста чел. Активно работают 
агитаторы В. 1Т. Ерошков, В. Л. 
Борисов, В. Л. Твслснов, кото
рые постоянно 111П|ЮрМГ1руГОТ ПО-

литехникон о состоянии дел. 
ф в объодписппом клубе нзбн-

рателей пропзонкпл остреча поли
техпиков с капли;:атом в депу
таты районного Совета Н. П. 
Панфиловым, директором Ленин
градского оптнко-механпческого 
объединения. Кандидат рассказал 
.собравшимся о своей трудовой 
биография, ответил па вопросы. 

в ПАРТКОМЕ ИНСТИТУТА 
На заседании . партийного ко- ретаря парткома по состоянию 

митета, состоявшемся 24 мая здоровья. „ „ „ „ „ 
Секретарем партийного комите* 

с. г., был рассмотрен оргаянза- :^^ „збран доцент физико-метал-
цнонный вопрос: И. А. Водоватов лургического факультета В. А. 
освобожден от обязаикостеп сек- Пушкарев. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ИТОГОВАЯ ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
1(5_17 мая в ЛПИ состоялась 

итоговая теоретическая конферен
ция «Научно-техническая рево
люция в условиях развитого со
циализма». Копферепция подвела 
итог работы за четыре последних 
года в системе политического 
просвещения. 

Открывая конференцию, секре
тарь парткома И. А. Водоватов 
подчеркнул, что постановленпе 
ЦЕ КПСС о политехническом пн
ституте обязывает еще выше под
нять дело подготовки спецнали-
стов в ЛПИ, готовить кадры в 
соответствии с требованиями на
учно-технической революции. А 
система партийно-политической 
учебы, занимая важное место в 
воспитании самих преподавате
лей, в значительной степени по
могает выполнению этой основ
ной задачи. Конференция, сказа̂ 1 
он. будет способствовать дальней
шему повышению теоретического 
уровня преподавателей в ипсти
туте. 

16 мая на пленарном заседа
нии в актовом за'ле собралась 
многочисленная аудитория. За
слушано было три доклада. 

Па тему «Деятельпость КПСС 
по ускорению темпов научно-тех
нического прогресса .в период 
развитого социализма» выступил 
доктор исторических наук В. Ф. 
Смирнов. Он говорил о значении 
научно-технического прогресса 
для создапия материально-техни
ческой базы коммунизма в СССР. 
В докладе приводились иптсрес
ные, конкретные данные о дея
тельности партии по развитию 
пауки и научных исследований, 
особенно эа годы 8-й н 9-й пя
тилеток. Говорилось об успехах, 
достигнутых иа этом путн. Глав

пое, подчеркнул докладчик,- — 
добиваться еще более высокого 
качественного уровня, еще боль
шей эффективности развития 
науки и техники, всей экономики 
развитого социализма. 

Вторым выступил профессор 
Ю. С. Васильев с докладом на 
тему «Научпо-техническая рево
люция и проблема взаимосвязи 
человека и природы». Доклад был 
выслушан с большим вниманием. 
В нем приводилось много факти
ческого материала, ряд глубоких 
мыслей, положений. В докладе 
прозвучали заботы о судьбе и со
хранности природной среды. Хо
чется отметить и хороший, ме
стами художественный стиль из
ложения. В то же время в со
общении не было достаточно пол
но и четко показано, что цивили
зация не сама по себе угрожает 
природе, а вопрос как раз в том, 
от лица какой общественной си
стемы выступает промышлен
ность, наука, техника. Иными 
словами, социальный аспект под
хода к проблеме оказался недо
статочным. 

Кроме того, педостаточно была 
показана работа, проводимая по 
охране природной среды в СССР, 
хотя тема конференции, казалось 
Сы. к этому обязывала. 

Затем с содержательным док
ладом «Научно-техническая рево
люция и идеологическая борьба̂ ) 
выступил доцент Л. И. Бродский. 
Он сосредоточй.д внимание на 
проблеме ндеологичсской борьбы 
вокруг социального аспекта пауч
но-технической революции. Бур
жуазные идеологи, давая ненауч
ные, лживые оценки развитию 
научно-технического прогресса, 
пытаются опровергнуть теорию 

марксизма-ленинизма, доказать 
вечность существования капита
лизма. Докладчик вскрыл сущ
ность и научную несостоятель
ность буржуазных теорий инду
стриального общества, конвсргеп-. 
ции, различных футурологиче-
ских концепций, теории дендео-
логизации. Было четко показано, 
что методологической основой 
буржуазных концепций является 
абсо.дютизпрованпе научно - тех
нической революции, определен
ная фетишизация науки и техни
ки, отрыв научно-технического 
прогресса от социальных усло
вий. 

В то же время, прикрываясь 
флагом научно-технической рево
люции, спекулируя на поступа
тельном развитии научно-техниче
ского прогресса, буржуазные иде
ологи пытаются представить науч
но-техническую революцию как 
альтернативу социализму. Новые, 
модные технократические теории 
пмеют классовую природу — 
стремятся оправдать капитализм. 
Необходимо, подчеркнул доклад
чик, давать решительный отпор 
проискам буржуазной идеологии. 

17 мая состоялись секционные 
заседания. Па историко-партнй-
пой секции, где присутствовало 
более 80 человек, па тему «XXIV 
съезд КПСС об укрепленщ! веду
щей роли рабочего класса в ус
ловиях научно-технического про
гресса» выступил доцент Р. Г. 
Чувиляев. О борьбе ленинград
ских коммунистов за ускорение 
научно-технического прогресса в 
9-й пятилетке рассказал доцент 
8. И. Буланин. Он обратил вни
мание на новые формы и мето
ды развития ленинградской про
мышленностн в условиях эконо

мической реформы. С темой 
«Вклад политехников-энергети
ков в научно-технический про
гресс сегодня;) выступил профес
сор Г. А. Нуксков. В его выступ
лении, одпако, главный упор был 
сделан на историю развития 
электроэнергетических исследова
ннй тз ЛПИ. 

На философской секции было 
свыше 100 человек. Там высту
пили: профессор Т. А. Лебедев, 
старший преподаватель М. Н. Га
нова, старший преподаватель 
Е. Н. Скопина, доцент В. Г. Ку
харев. 

В работе экономической сек
ции участвовало около 100 че
ловек, сделали сообщения доцент 
Н. С. Атаманеико, доцент В. Н. 
Носов, кандидат технических 
наук Ю. С. Королев, доцент А. Д. 
Гиргидов, доцент Е. И. Федорин. 

На секции научного коммуниз
ма было свыше 100 участников, 
сделали доклады доцент А. В. Че
ботарева, кандидат технических 
иаук В. М. Голод, доцент Ю. Д. 
Синочнин, асспстент К. А. Дока. 

Мы но перечисляем тематику 
выступлений на остальных сек
циях, так как она была опубли
кована в программе конференции. 

В небольшой статье пет воз
можности дать характеристику 
выступлений на секциях. В ос
новном они былн проведены на 
достаточно высоком уровне, вы
звали большой интерес слушате
лей. Особенно зто отностггся к 
выступлениям Р. Г. Чувиляева, 
В. И. Буланина, Т. А. Лебедева, 
М. И. Гановой. Н. С. Атаманек-
но, А. В. Чеботаревой. 

Говоря об итогах работы кон
ференции в целом, отметим так
же четкую ее организацию, хо

рошую явку слушателей, в основ
ном интересную и актуальную 
тематику докладов п выступле
ний. Словом, первый опыт прове
дения в ЛПИ подобной конферен
ции следует , признать вполне 
удачным. 

Отметпм п некоторые недостат
ки. Взять, к примеру, пленарное 
заседание. Вопросы, поднимаемые 
в докладах, вызвали большой ин
терес. В кулуарах, то есть в ко
ридоре, в фойе, на улице, после 
окончания заседания имел место 
весьма оживленный обмен мне
ниями. 

Б то же время в актовом зале 
аудитория проявила пассивность, 
не было, ни вопросов, ни обсуж
дения поставленных проблем. В 
значите.1ьпой степени это отно
сится и к секционным заседа
ниям. Только у философов посту
пили вопросы (их было 8) к до
кладчикам и имело место одно 
выступление. 

Несколько вопросов было. за-* 
дано и на секции научного ком
мунизма. Активность аудиторин» 
таким образом, также была недо
статочной. Кроме того, как от
мечали некоторые участнн1:и кон
ференции, недостатком ее являет
ся отсутствие заранее опублико
ванных тезисов докладов и вы
ступлений. 

В целом же, повторяем, не
смотря на некоторые недостатки 
итоговая конференция прошла на 
высоком идейно-теоретическом и 
организационном уровне и яв
ляется большой удачей в работе 
паотийной организации ЛНИ. 

В заключение отметим, что не
которые участники конференции 
говорили о целесообразности опу
бликования в печати наиболее 
интересных, содержательных, ак
туальных докладов и выступлю-
ний. 

Г. КОЖУХАРЬ, 
член методичесного совета при 
парткоме ЛПИ 

Наши 
партактивисты СТАРЕЙШИЙ ЧАЕН ПАРТБЮРО 

ученых советов ФРЭ и ИЭФ, до 
1969 года был членом учебно-ме
тодического совета ипститута, где 
занимался вопросами использова-

определить круг задач, требую- Виктор Сергеевич выполнял, сти, было организовано четыре ^''^ То"ои1гсе"и ч̂ е*то?игн '̂ппо-
щих решения. заметим, и отдельные, но весьма новых лаборатории, смонтированы гранмивованного обучения 

Еще в 1952-1953 годах, ко- ответственные поручения: дважды и введены в эксплуатацию в̂ "^ у^^^^^ ^^^ ученики а под его 
гда организовывался факультет, б^л председателем окружной из- весьма короткие сроки новей- ру -̂овадстдом было защищено бо-
парторганизация избрала его пер- бирательнон комиссии по выборам шие вьпислительпые машины ' 40 дипломных работ п две 
вым секретарем партбюро, и оп в .местные Советы депутатов тру- «Минск-32» «Мир» н другое ео- кандидатские диссертации, рабо-
вместе с первым деканом А. Н. ДЯЩихся, один раз - секретарем временное оборудование на сотни <; ' ^^ / ^^^^^ 

аналогичпои комиссии. тысяч руолей. поппосяч» «ПТР11ШОЙЯ1ШР И ПО-
В 1971 году В. С. Тарасовым Не менее значительна деятель- ^^^^!!:Т\^^1^^,??^^^^ 

была защищена докторская дис- ность Виктора Сергеевича как 

Цикипым решал вопросы комп-
гектования факультета кадрами 

высшего научного эвена, созда-
строения систем управления.. 

Заслуги Виктора Сергеевича вал партийные группы, 'коорди- «ртация, и Виктор Сергеевич ученого и педагога. Он был ответ- ^ отмечены награждением его 
1ШО0ПЯЛ НУ 'ТРЯТР.11.ИПГТ1. НЯ М- снова ВКЛЮЧИЛСЯ в оольшуюпар- ственным исполнителем и науч- „ -,„74 .л„,. .«о„^.л« адп г т 

нх деятельность на ка пировал 
федрах. 

Затем небольшой перерыв ~ 
надо было подготовить п защи-

к р ^ ' а р « Г ^ ^ ^ ^ е . ' : о г Г & - « - - ' - • " ' « ">»' » " ' " " - и» С".™ „аш,са„ь. изданные в 

тийную и административную ра- ным руководителем более 20 1Ш 
боту. В течение трех лет он был учно-исследовательских работ, в 
заместителем секретаря партбюро том числе и проводившихся по 
по оргработе, членом партбюро, правительственному ностановле-

поста народпого пню, нмеет более 80 работ, из 
них более 40 ~ печатных. 

" в 1973 году значком МВ ССО 
РСФСР «За отличные успехи э 
работе». 

В настоящее время Виктор 
Сергеевич вступил в пору зрело:-
сти (в апреле 1973 года на ка
федре отмечалось его 50-летие), 
и мы надеемся, что и впредь он 

м Т;; „ТшоТ'в ш т е М1 У " " ' " ' Т»Р'"=»='. заместителя за- ЛПИ две части конспекга лекций ^ ^ Т успешм и п з т» во̂ ^̂ ^̂ ^̂  

^1^Г<^^^., 1^'::^:- ' » - " « пР-«>"? •> - - - ,»«- „„» ма^ати.еск„х м ^ „ „ ве-

стп, на кафедре счетно-решающих плекс мероприятий, позволивший прерывного действия», в настоя-

Ы А КАФЕДРЕ информацион
ных и управляющих систем 

факультета радиоэлектроники ра
ботает доктор техншгсских наук 
профессор Виктор Сергеевич Та
расов. Мы решили рассказать о 
нем как о коммунисте, который 
всегда находится в гуще событий, 
принимает активное учасше в об
щественной жизни факультета и 
кафедры. 

Имея огромный опыт партий
ной и общественной работы, он 
отдает его молодым, помогая най
тн пути решения неясных и слож
ных вопросов, определить, что на
до делать, когда возникают ка
кие-либо трудности. Виктору Сер
геевичу свойственны доброжела
тельность к людям, стремление 
прийти на помощь. Молодым се
кретарям партбюро, например, он 
помогает составить плац работы, 

п й о р о Г и ус;>о стГ^^ ™ организовать учебный процесс на щее время готовится к печати 
.ПГ'шФ^^^^^^^ " обучение по второе переработанное издание 
1™1 ,̂.̂  л,?̂ 1 » Г "Д этой специальности на факульте- этого конспекта. 

По материалам 

«Политехника» 

ляющих систем), а поэтому при-
шлоеь похлопотать, чтобы были '' Радиоэлектроники. 
организованы две проблемные ла
боратории, выполнявшие важные 
правительственные задания. 

В 1957-1960 годах уже в 
роли парторга кафе.дпы Тарасов 
своей работой содействовал рас
ширению этих проблем!(ЫХ лабо
раторий, составивших ядро орга
низовавшегося в 1961 году кон
структорского бюро прп институ
те. 

В 1962-19Й6 годах В. С. Та
расов работал заместителем заве
дующего кафедрой. В то время с 
прицелом на будущее решался во
прос ориентации кафезры на раз
работку автоматизированных си
стем управления (АСУ), заклады
вался фундамент того большого 
объема работ по АСУ. который 
ведет кафедра в настоящее время. 

В частно- В. С. Тарасов является членом 

мещать активную партиину! 
общественную работу с деятель.-
ностью ученого и педагога. 

В. БУНТОВ, 
член редколлегии газеты 
«Политехник» 

«ИЗ ГОДА В ГОД» 
вещании 19 марта с. г. п с дека- ные отряды и на производствсн-
намн согласован ряд мор админи- ную практику до 1 тола, для ос-
страт1шного характера по оказа- тальных — до 10 июля. 
ПИЮ воздействия на должников Директору фундаментальной би-
библйотеки. блиотеки приказано представить 

19 апреля с. г. был издан в деканаты списки должников по 

В Хг 37 газеты «Политехник» 
от 18 декабря 1973 года была 
опубликована заметка старшего __ .̂.,-
библиотекаря Н. Звездиной, озаг- приказ ректора института Лг 122 состоянию па 1 мая с. г. для на-
лавлена «Из года в год», в ко- «О нарушении правил пользова- ложеиия взыскания, 
торой приводились примеры мае- ния учебной литературой студеп- Декапам факультетов приказа-
совой вопиющей исдисцинлиниро- тами института», согласно кото- по оформлять перевод на следую-
ванпости студентов, по нескольку рому принят ряд мер, в том чие- Щий курс, академический отпуск, 
лет задерживающих возврат книг, ле: отчисление из ннституга только 
взятых в библиотеке института. Установлен срок ежегодной еда- при предъявлении сту дейтами, 

В ответ на критику ректорат чи учебной литературы для слушателями ФПК и ФУДИ справ-
сообщил редакции, чго заметка отъезжающих за пределы Ленин- ки о расчете с фундаментальной 
была обсуждена на деканском со- града, в студенческие строитель- библиотекой. 



ПОЛИТЕХНИК 

зйщиты щи» 
I июня — День защиты де

тей. Все прогрессивные люди на
шей планеты понимают, что сло
ва «мир» к «дети» должны быть 
всегда рядом. Для коммунистов 
счастье детей — важнейшая за
дача. 

ХУП съезд ВЛКСМ дал верный 
наказ всем ко.мсомольскпм орга
низациям — подчинить свою 
деятельность вьтолнению поста
новления ЦК КПСС «О 50-.тетин 
присвоения пионерской организа
ции имени В. И. Лстна» . Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев говорил па съезде, 
что комсомол только тогда сможет 

выполнить поручение парт1!н — 
быть вожатым и воспитателем 
юных .ленинцев, — когда рабога 
с пионерами станет главным во
просом в повестке дня всех ком
сомольских оргаизаций. 

В пашем институте более ста 
комсомольцев постоянно зани
маются шефской работой с деть
ми. Их часто можно встретить во 
мпогнх школах Калининского 
района. В поле зрения пионер
ских вожатых главньши вопро
сами работы стали воспитание 
коммунистической морали, полпт-
грамотности нпсольннков, помощь 
в учебе. 

Успешно работает шефский 
сектор ФМФ: 0. Романова (груп
па 257), А. Харев (группа 
155а), А. Степанов (группа 
257), В. Примеп (группа 356а), 
В. Портнова (группа 455). На 
своих подшефных объектах во
жатые организовали школы по
литпнформаторов, секции мате
матики и программирования, ту
ристский клуб, юношеское науч
ное общество... Наиболее тесные 
связи установлены шефским сек
тором с пионерстшми дружинами 
103, 125 н 105-й ш1:ол. 

День защиты детей — празд-. 
ник международный. В эту зна* 
менательнуго дату наказ парти-^ 
быть вожатым н воспитателеа 
юных ленинцев — воспршшмает-
ся особешю явственно. И выпол
нять его — наше важнейшее дс-
.до! 

Зачеты на факультетах 
• На кафедре общей электро

техники зачетная неделя прохо
дит успешно. Более 2000 сту
дентов эпергомашнпостройтель-
ного, механнко-нашнностровтель-
ного, эконо-чического факульте
тов (очники, вечерники и заоч
ники) будут сдавать зачеты по 
общей промышленной электротех
нике и защищать свон лаборатор
ные работы. Прияпш отметить 
успех студентов группы 241/3, 
которые досрочно сдали, все .ла
бораторные работы и зачеты ва 
курсе. 

• Одиннадцать групп (311-г-
314) гидротехнического факуль
тета- сдали зачеты по курсу ги
дравлики. Из ннх в среднем 70 
процентов студентов получили 
зачеты на кафедре гидравлики у 
доцентов Т. Н. Астафичевой, Г. Н. 
К0ТЛЯ1МВ0Й, Н. А. Яковлева, про
фессора А. А. Турсунова. 

• Студенты третьего курса 
механико - машиностроительного 
факультета сдают зачеты по 
предмету «Основы взаимозаме
няемости» на кафедре «Техноло
гия машиностроения». Первыми 
успеха добились ребята групп 

541/1 и 541/2: в их зачетных 
книжках свой «автограф» поста
вил доцент П. С. Амосов. 

• Но курсу «Электротехппчо-
С1ше материалы» хорошо отве
чали доценту И. И. Бопдарспко 
(кафедра «Электроизоляции, ка
белей и конденсаторов», студен
ты групп 221/1, 221/2, 225 
электромеханического факульте
та. Отличились два будущих 
преподавателя НТУ В. Хохлов и 
Н. Ужвенко группа 228), кото
рые досрочно сдали зачет асси
стенту Н. М. Ваксер. 

К сведению 

политехников 
приказом Минвуза РСФСР 

N̂5 259ЛС от 16 мая с. г. по лич
ному заявлению профессор В. П. 
Семенов освобожден от должности 
проректора по учебной работе. 

На должность проректора по 
учебной работе назначен доктор 
экономических наук В. Р. Око
роков. 

у ЖЕ со школьной скамьи 
Наташа ш1когда не ос

тавалась в стороне от инте
ресных дел. Пионеркой была 
членам совета отряда и дру
жины, комсомолкой -— членом 
козштета ВЛКСМ школьной 
первичной организации. Не 
удивительно поэтому, что, по
ступив в институт, стуяе>нтка 
группы 221/1. Наташа Мерз-
лпкпна в порядке шефской ра
боты стала пионервожатой 5-а 
1сласса 103-й школы. 

— Как у вас составлея-
план пионерских дел на теку
щий год, — спросила она 
сначала у ребят. 

— Нормально, — ответя.ти 
члеч1Ы совета отряда. 

— А вот н пе совсем, — 
сказала вожатая, просмотрев 
план. — Мероприятий много, 
но их необходимо системати
зировать в соответствии с за
дачамн Всесоюзного пионер
ского марша «Всегда готов», 

...Прошло около года с тех 
пор, как Наташа — пионер
вожатая. И дела в отряде 5-а 
идут кнешно. Все считают, 
что немало сил к развитию ак
тивности ни-онсров приложила 
и Наташа Мерзликина, добро-
совбстный помощник классно
го руководителя З.н;на!:1ды Ва
сильевны Маеловой. Судите 
сами: вот далеко пе полная 
хронологцд мероприятнй отря-

, да 5-а, которые Наташа орга
низовывала непос^р.едственаш. 

Беседу о Дне Конституцип 
00 школьниками вожатая про
вела увс-рен̂ н-о. Колебаний, де
скать, вдруг НС справлюсь — 
не было. Наташа по;1Шмау1а: 
ппоперов нужно обязательно 
заинтересовать своим расска
зом: приводить в беседе такие 

Пионер
вожатая 
с ЭлМФ 

факты, которые бы нашли ис
кренний отклик в ребячьих 
се1рдцах. Поэтому разговор об 
этом знаменательна событии 
полу^лся зачтмательньш — 
равнодушных не оказалось. 

На школьном сборе, посвя
щенном 51-й годовшдше обра
зования СССР, пионеры вы
ступили в украинс1;их наци
ональных костюмах — пред
ставляли УССР. Оригиналь
ный литературно - художест^-
венный мо1гтаж, показанный 
отряд-ом 5-а, имел в пионер
ской дружине нсма;шй успех. 

Пионервожатая неоднократ
но проводила собрания класса 

по вопросам успеваемости, ди-
сциплнпы, дружбы. Отряд с 
огромным вниманием слушал 
своего экскурсовода в Музее 
В. И. Ленина. И эту хроноло
гию пионеришх дел, в кото
рых весомая роль принадле
жит Наташе, можно продол-
ЖШ'Ь... 

— трудно ли совмещать 
работ!' с пионерами и учеоу в 
институте? — спросили мы 
у студе1ш;и. 

' — Шефская работа мне по
могает учиться, — ответила 
Наташа. — Тридцать малень
ких граждан с искреяним до
верием слушают меня, когда, 
например, провожу политяег 
формацию или иную беседу.-
Думаю, ответственность моя 
значительно повышается. Ка.-
кое же право у меня быть пн-, • 
онервожатой, с«-лн сессию, сдгй! 
на «удовлетворительно»?.. 

Действительно, это стало 
уже непререкаемой истиной: 
успевая в учебе, лучше справ
ляешься с общественной на
грузкой. Наташа казк раз из 
тех студентов, у кого в з а ч е т - ^ 
ной книжке — «хорошо» и 
«отлично», кто в группе поль
зуется у товарищей заслужен-
ны>1 авторитетом. Мы говорили^ 
с ребятами нз ее группы, и 
они отозвались о пей хормпо. 

Сейчас, в сесснО|Нные дни, 
Наташа временно не приходит-
к своим нофшефным. Это и по
нятно: экзаммгы. А пионеры, 
конечно, волнуются: «Успеш
но Л1Г пройдет сессия у вх '• 
любимой вожатой?» Мы СЧТР-' 'С 
таем? что Наташа Мерзликий '̂̂  '• 
не подкачает. ",' • 

Н. ФОНЕЕВА, Л. КУПРИЯНО
ВА, студентни „.^ 

^.9-

ПЛОДОТВОРНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ УЧЕНОГО 
организации машиностроительного 
производства Арона Соломонови
ча Консона. 

А. С. Консон с отличием окон
чил ЛПИ в 1937 году. Став аспи
рантом крупного ученого впослед
ствии лауреата Ленинской премии 
профессора В. В. Новожилова, 
А. С. Консон одновременно ра
ботал ассистентом кафедры «Эко
номика машниостросння». 26 мая 
1941 года он успешно защитил 

на совете ИЭФ кандидатскую 
дпсссртацпю, а через месяц был 
направлен на фронт. Член КПСС 
с 1943 года, ннжснср-майор ко 
времени оконча]1ня Великон Оте
чественной войны, Арон Соломо
нович был награжден орденами 
Отечественной войны второй сте
пени н Красной Звезды, а также 
рядом медалей. 

В конце 1945 года А. С. Кон-
учно-педагогнчсской доятельностн сон вернулся в родной институт 
доктора экономнчсскн.х наук про- и продолжил прерванную науч-
фессора кафедры экономики и ную н подагогнчссн™ деятсль-

О А МАЯ 1974 года нсполнн-
^^ лось 60 лет со дня рож
дения и 35 лет плодотворной па

кость. В 1946 году ему было при
своено ученое звание доцента. 

За период работы в институте 
читаемый им курс лекцнй, в ос
нове которого использованы его 
собственные теоретические, разра
ботки, прослушали тысячи сту
дентов. Кроме того, им прочита
но много лекций иа ФУДИ ЛПИ 
11 непосредственно ма прсдпрпя-
ТИЯ.1С. 

А. С. Консон является круп
ным учеиы.ч о области экономи
ки приборостроения и электротех-
н'ической нромишленности. им 
опубликовано более 200 работ, нз 
|;их 16 книг, 21 брошюра, 76 сга-
тбй в цснтральиы,\' журналах. За 
рубежом вышло 58 переводов его 
работ на восьми пзыка.'с. Миогие 
его работы получили высокую 
оценку в отсчсствеинон п зару-
бе;кной прессе и удостоены пре
мий. Им опубликовано 8 учебни
ков и учебных пособий для сту
дситов маштнюстроитсльиых и 
приборостроительных специально

стей, в том числе «Экономика 
электротехнической промышлен
ности» (1957 г.), «Экономическое 
обоснование проектов электриче-
.скнх лгашни, аппаратов, прибо
ров» {1963 г.), «Экономика при
боростроения» (1970 г.), «Эконо
мические расчеты в приборострое
нии» (1973 г.) и другие. 

Л. С. Консон сделал серьезный 
вклад в разработку теории и ме
тодов оценки результатов произ-
водственно-.чозйнстветпюй деятель
ности машиностроительных заво
дов; оценки результатов научно-
технической .асятельиости маши-
Еюстроитсльны.ч НИИ и КБ; эко
номической оценки качества, на
дежности и долговечности нзде^ 
ЛИЙ. 

Арон Соломонович плодотворно 
работает в области подготовки 
высококвалифицироваииы,ч иауч-
но-недагогических кадров. Им 
подготовлено через аспирантуру 
17 кандидатов наук, из которых 

16 защитили нли представили к 
защите свои диссертации в срок. 

В течение ряда лет Л. С. Кон
сон вел активнуЕо общественную 
работу в ЛО НТО машинострои
тельной п приборостроительной 
промышленности, возглавлял ко
миссию по технико-экономическим 
проблемам Госкомитета по при-
боростроешпо при Госплане 
СССР. Длительное время профес
сор А. С. Консон был лектором 
Горкома КПСС н вел семинар
ские занятия на предприятиях 
Выборгского п других районов 
города. Неоднократно избирался 
членом партбюро факультета, 
парторгом кафедры, членом в 
председателем профбюро факуль* 
тета. 

Коллектив- инженерно-экопомй-
чоского факультета сердечно по» 
здравляст юбиляра, желает ему 
доброго здоровья н дальпейштг-
творческих успехов. 

Коллектив инженерно-
экономического факультета 



ПОЛИТЕХНИК 

ВОЯЫНОЕ ПОЯЕ йЕЯТЕЯЬНОСТИ 
Уже не первый год прн коми-' 

тете института существует обще
ственная приемная комиссия 
(ОПЮ. Всю работу ОПК можно 
ус.човно разделить на два перио
да:, подготовительный (ноябрь — 
апрель) и основной (июль— 
август). 

Главной задачей подготовитель
ного периода является проведение 
агитацион1ш - пропагандистской 
работы. Цель этой работы — про
фессиональная ориентация школь-
шгков, привлечение в вуз рабо
чей молодежи. Студенты инсти
тута провели агитацию в 143 
школах Ленинграда. Лучше все
го это сделали студепты З.чМФ, 
ИЭФ и ФРЭ. 

Не секрет, что па техничес1шх 
факультетах нашего института 
большинство студентов составля
ют иногородние, поэтому для 
этих факультетов очень важное 
значение приобретает привлече
ние в институт наиболее подго
товленных иногородних пшольнл-
ков. 

Большие возможности таит в 
себе пропагандистская работа си
лами студентов, приехавших в 
Ленинград из других городов и 
сел. Бо время зимних канпкул 
онн, побывав дома, непосредст

венно могут общаться 'с выпуск
никами своих школ, что дает не
оценимо больше, чем практику
емая рассылка писем. В этом го
ду комитетом ВЛКСМ были впер
вые выданы комсомольские путев
ки для проведения такой работы. 

С хорошим почпнои выступила 
ОПК ЭлМФ (отв. С. Говорина, 
группа - 321/2), организовавшая 
силами лекто'хкой группы цикл 
лекций о специальностях факуль
тета в школе Хз 192. Заслужи
вает внимапия и инициатива 
ОПК ММФ (отв. 0. Капустина, 
группа 243/2): в подшефной 
школе организовано решение кон
курсных задач для желающих по
ступить в ЛПИ. 

Совершенно ясно, что такая 
работа не может проводиться во 
всех школах, но выделить школы, 
посылающие к нам из года в год 
своих выпускников, и организо
вать для них более глубокое озна
комление со специальностями ин
ститута—вполне разрешимая за
дача для факультетов. 

На ряде факультетов института 
мало еще учится рабочей моло
дежи. Для привлечения рабочих 
в институте существуют подго
товительное отделение, рабфак на 
общественных нача.чах, но для 

факультетов в этой области еще 
большое поле .деятельности. В 
этом году . каждом^" факультету 
было предложено по 3—4 круп
ных завода Ленинграда для уста
новления двусторонних связей 
факультет — завод. Большинство 
факультетов ограничилось пока 
налаживанием" связей- с комите
тами ВЛКСМ предприятий и про
ведением чисто ознакомительной 
работы среди работающих. Дума
ется, наверстать упущенное мож
но во время производственной 
практики, что как, нельзя лучше 
отвечает и задачам введеной в 
этом году в институте ОПП. 

Сейчас перед обществениой 
приемпой комиссией института 
стоит задача как можно лучше 
подготовиться к принятию аби
туриентов 1974 года. На факуль
тетах уже подобраны студенты, 
которые будут летом работать с 
абитуриентами. Лучше всех эта 
подготовительная работа прошла 
на ЭлМФ, ММФ. ИЗФ, ФРЭ. 
I Вся эта работа будет координи
роваться штабом ОПК в составе 
председателя — члена комитета 
ВЛКСМ и предстамтелей факуль
тетов. 

Н. КИРИЛЛОВ, 
председатель ОПК института 

ОПП: ИТОГИ и перспективц 
в текущем семестре большин

ству из иас пришлось либо сда
вать, либо принимать зачет по 
ОПП. Дело это повое, проводи
лось впервые. Все студепты ощу
тили более строгий подход к 
оценке их общественной деятель
ности. Общественная работа оце
нивалась особой комиссией, а пе 
голосованием членов группы; ре-
зу.чьтаты аттестации повлияли на 
стипендию. 

Но вот ОПП позади. Какие 
выводы можно сделать, в чем 
сильные и слабые стороны обще
ственно-политической практики? 

Основная цель ОПП — про
верка готовности будущих специа
листов к руководству людьми. 
Успех работы инженера во мно
гом зависит от того, сумеет ли 
он завоевать авторитет коллекти
ва. Поэтому выпускнику нисти
тута нужны не только техниче
ские знания, но и хорошие орга
низаторские навыки. 

Нн па каком производстве че
ловек НС и.меет возможности 
пройти такую школу коллективиз
ма, как в степах вуза. Примеры 
этого — стройки ССО, работа в 
колхозах, жпзнь в общежитии, 
наконец, почти однородный воз
растной состав, общие целн я 
интересы. 

Отличная оценка по ОПП — 
заслуженная награда тем, кто 
неравнодушен к жизни коллек
тива, к делам комсомольской ор-

Наши ком сомольские 

активисты Доброе имя комс6]рга 
VОЧУ рассказать о комсорге 

группы 213/1, одном из 
лТ|'чшйх комсоргов гидротехниче
ского факультета Аркадии Цвике. 
За.'1умываясь над тем, в чем при
тягательная сила пашего комсор
га, невольно вспоминаешь собы
тия минувшие и совсем недавние, 
поступки Аркадия, которые вы
явили его характер, вызвали до
верие и уважение, позволили ему 
два года подряд быть бессменным 
комсоргом группы. 

Вспоминается начало нашей 
стуленческой жизни, первый тру
довой семестр. Мы, студенты-
первокурсники, были посланы в 
совхоз «Ручьи» на уборку мор
кови. Не очень-то была это лег
кая и приятная работа. В процес
се труда начал складываться кол
лектив. Ребята узнавали друг 
друга, и как-то незаметно во
жаком стал Аркадий. В нем 
чувствовалась какая-то внутрен-
Еяя сила, способная увлечь и па 
ударную работу, и на непринуж
денный веселый разговор в ми
нуты отдыха. 

Работая споро и ловко, он втя
гивал в соревнование других 
ребят. И вот уже все усердно дер
гали морковку, с ревнивым вни
манием поглядывая иногда на 

соседей. Это было самое настоя
щее социалистическое соревпова-
ние, с огопько.м, без казенного 
формализма. 

Перед окончанием работ в сов
хозе состоялось собрание группы, 
па котором мы должны были вы
брать комсорга. Мнение было 
единодушным. Кто же, как не 
Аркадии, доллсен стать нашим 
комсомольс^;им вожаком! 

Началась учеба. Многое было 
новым для вчерашних школьни
ков. Приходилось познавать жизнь 
более сложную, чем та, которую 
представляли раньше. В группе 
были ребята, уже прошедшие су
ровую пгколу в армии, па произ
водстве, но им труднее давалась 

.учеба, многое было забыто. Арка
дий смог наладить в группе от
ношения, проникнутые духом 
коллективизма, товарищества. 
Ксли надо было, помогали сразу, 
без лишних разговоров. А это 
самое главное для руководителя— 
сделать так, чтобы работал ко.т-
.чектив. Комсомольс1;ая группа 
под руководством Арка̂ хня Цвика 
с честью выдержала трудный 
период первого семестра, заняв 
одно из первых мест на курсе. 

Вспоминается практика по ин
женерной геоде;зин. Работали по-

"«у V »лЛ.,^* 

бригадно в разных местах. Но 
вечерами вся группа собиралась 
вместе, чтобы поделиться впечат
лениями дня, посмеяться пад 
курьезные! случаями, происшед
шими с друзьями. Неторопливо 
текли бесе|Ды, а порой разгора
лись бурные споры о смысле жиз
пи, о любви, о лучших челове
ческих чувствах. Й опять же ду
шой всего был Аркадий. 

После летнего отдыха наш бес
сменный комсорг снова на бое
вом посту. Вначале семинарских 
занятий по философии группа 
часто слушает политинформации. 

Ведь порой так .закрутишься, что 
некогда прочесть газету. Наш 
комсорг не позволяет нам от
стать от жизни. •, V • 

К-ультопоходы в театры, музеи, 
поездки за город, учаетнс в худо-

^ жественной самодеятельности — 
! всё "это у нас проходит интересно 

и в этом тоже заслуга нашего 
комсорга. Аркадий умеет найти 
ключик к человеку, дать ему та
кое дело, которое будет' выпол
няться от души, с огоньком. Уме
ние работать с людьми — дар, 
который дается приро.дой не каж-
до>гу. Аркадий об.дадает им. 

Как и все студенты, мы на
чинаем летом свой третий трудо
вой семестр. Командиром одного 
из стройотрядов гидротехническо
го факультета утвердили меня. 
Стояла задача большой важно
сти — выбрать комиссара отря
да. Выбор пал иа Аркадия. Он 
горячо взялся за дело. Сейчас 
уже сформирован отряд. Но глав
ная работа впередн. Думаю, что 
Аркадий и здесь с честью за
воюет доброе имя лучшего комис
сара. 

В. КУЗНЕЦОВ, 
староста группы 213/1, 
командир СС0«Горизонт-74» 

Рассказываем 
О лучших 

; группах 
Если четверокурсникам гидро

технического факультета задать 
вопрос о лучшей группе курса, 
они не задумываясь назовут 
411/2 и с гордстью добавят, что 
она же лучшая в институте. В 
1972/73 учебном году по итогам 
успеваемости 1-е место среди 
третьих курсов было прпсуясдсно 
группе 311/2 ГТФ (ныне 411/2). 

Б текущем учебпом году сту
денты группы 411/2 не соби
раются сдавать свой позиции. До
статочно сказать, что нз 21 55-
ловека'— 20 получают стипеи-

СПЛОЧЕННЫЙ КОАЛЕКТИВ 
дню а ото результат ус
пешной сдачп экзаменов в се;̂ -
сню. 

Ежемесячная аггестацпя пока
зывала хорошие итоги выполне
ния курсовых работ н проектов. 
Студенты А. Буракова, А. Лю-
бавин, Н. Сахарова, В. Форком 
почти все проекты сдали досроч
но. Староста группы Л. Дворни
кова высказывает свое мнение 
об успехах группы: «Мне кажет
ся, основное, что характеризует 
настрой группы, — Э1'о взаимо
выручка. У пас нет индввндуа-
листов. Каждый интересуется де
лами свого товарища по группе». 

Программа обучения группы 

411/2 несколько сложнее, чем в 
других группах этой же специ
альности. К)Т)сы отдельных дис
циплин для этой группы расши
рены, дополнительно читались 
лекции по некоторым теоретиче
ским дисциплинам. 

Это, конечно, требовало уси
ленного внимания к занятиям, 
приходилось выделять больше 
времени на подготовку. Но труд
ности только сплотили зтот не
большой коллектив. 

Многие студенты группы 
411/2 успешно сочетают учебные 
занятия с работой в науч1!пм об
ществе. И человек ЛЕЛЛЮТСЛ 
членами СПО; работая на кафед

ре, онн углубляют знания по 
специальности. 

Почти все студепты занимают
ся общественной работой. В этой 
группе учатся члены студсовета, 
секретарь курсового бюро ВЛКСМ, 
председатель курсового профбюро, 
члены факультетского бюро 
ВЛКСМ. Студент1;а группы 411/2 
А. Буракова ~ депутат город
ского Совета... 

Как видно, первое место в со
циалистическом соревнов а п и я 
группа 411/2 заняла заслуженно. 
Пожелаем ей уопехов в предстоя
щей сессии. 

А. ГЛУЩЕННО. 
студентка группы 413/2, 
член молодежной редноллэ-
гии 

ганизации, к судьбе товарищей, 
И в то же время как стыдно бы
вает за своего сокурсника, кото
рому нечего ответить на вопрос 
о выполняемой им общественной 
работе. Правда, в такой ситуаций 
есть н вина комсорга. Не всегда 
ои понимает, что главная его 
обязанность не только личное 
участие в комсомольской работе. 
Комсорг должен в первую оче» 
редь обеспечить всю группу об
щественными поручениями н уже 
потом, на зачете, упрекать не за 
отсутствие поручения, а за его 
невыполнение. 

Вторая, не менее волнующая 
проблема: аттестацию нужно про
водить более организованно, ина
че бесполезно теряется нного 
времени. 

Некоторые комиссии довольно 
смутно представляли себе свон 
обязанности. В группе 269, на
пример, комиссия принимала за
чет по общественно-политической 
практике, а в 264/2 — по общест
венно-производственной. 

В некоторых группах имел ме
сто н такой факт: социалистиче
ские обязательства брались уже 
после сессии. Этнм объяснялась 
удивительная их «конкретность», 
поразившая комиссию: сдать сес
сию с одной, двумя, тремя трой
ками... 

Стенгазетой фнзико-металлургн-
ческого факультета «Гаудеамус»-^ 
была проведена а1гкета, средп 
вопросов которой был и такой: 
твое отношение к ОПП, За ред
ким исключением, ребята призна
ли, что ОПП — нужное и по
лезное дело. Но в тех же анке
тах была оговорка: при условии, 
что прн проведении ОПП будет 
искоренен формализм. Скорее 
всего, тут имеется в виду вы
ше приведенный случай и случаи, 
когда перед самым зачетом в 
срочном порядке «изобреталась» 
или преувеличивалась обществен
ная работа какого-либо студен
та, а затем в ярких красках рас
писывалась перед комиссией. Тут 
шли в дело такие наименования, 
как помощник старосты (хотя бы 
и третий в группе) н заместитель 
комсорга (по два в группе)! 

Естественно, оценивать такую 
«работу» — дело слишком фор
мальное. Но кто же в этом ви
новат? Во всяком случае, ие ор
ганизаторы ОПП. 

Несмотря на некоторые недо
статки, ОПП этого года при!!есла 
большую пользу. Очень многих 
она подстегнула, заставила заду
маться, все лн способности н воз
можности раскрыты. На прохо
дившем недавно Ленинском заче
те стало видно, что активность 
студентов значительно повыси
лась за период проведения ОПП. 
Общественно-политическая практи
ка помогла нан лучше узнать 
своих товарищей, реально оцепить 
их достоинства и недостатки. 

За ОПП — большое будущее. 
Она может стать сильнейшим сти-
муло^^ того, чтобы жизнь в и[[-
ституте была кипучей, чтобы 
производство получило в лице 
наших выпускников энтузиастов 
своего дела. 

Л. ПЕТРОВА, 
член молодежной 

редколлегни «Политехника» 

Письмо 
в редакцию 

Руководство физико - тех
нического ипститута имени 
А. Ф. Иоффе вынесло благо
дарность студентам - поли
техникам за большую помощь 
в строительстве лабораторного 
комплельса физико - техниче
ского института на Политех
нической площадп и выразило 
уверенность, что давние связи 
ФТИ и ЛПИ будут я в даль
нейшем уисреп-ляться и углуб
ляться. 
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